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Colbún acusa que espera 
certeza jurídica: “Algo que no 
vimos” en la resolución del SEA 
INDUSTRIA. La iniciativa de US$ 1.400 millones a desarrollar en Taltal enfrenta un 

  
ss 

  

escenario complejo por la decisión de la autoridad ambiental regional. RAMÓN GUAJARDO PERIMES TRABAJARA HASTA FIN DEMES. 
ARCO, 

Redacción 

cronica(Omercurioantofagasta.cl 

n complejo panorama 
ul y críticas de varios sec- 

tores implicó la deci- 
sión de Colbún de suspender el 

Proyecto Central de Bombeo 
Paposo, iniciativa de US$1.400 
millones que pretende desa- 
rrollarse en la zona de Paposo, 
comuna de Taltal. 

La decisión del Servicio de 

Evaluación Ambiental -SEA- de 

la Región de Antofagasta, a car- 
go de Ramón Guajardo Perines 
(a quien se pidió el cargo, ver 
nota anexa), de aceptar solo 

parcialmente el recurso de re- 
posición presentado el pasado 
17 de septiembre, gatilló la de- 
cisión de la empresa chilena. 

Director del SEA fue 
removido en medio de la 
discusión del proyecto 
CAMBIO. Abrupía decisión fue 
confirmada ayer por la autoridad. 

por la suspensión del — ban por el uso de aguas cordi- 
proyecto de Colbúnen — lleranas. 

Taltal, el Servicio de Evalua=— Deacuerdoalaimputación 
ción Ambiental-SEA-confirmó — delCPA, elexjefe del SEA regio- 
ayerpor latarde lasalida de Ra- — nal prestó servicios para am- 
món Guajardo Perines, direc- — bas empresas mineras, por lo 
tordel Servicio de Antofagasta. — que no daba confianza. 

La medida-tomada por Va Según Diario Financiero, 
lentinaDurán, directoraejecu-— hubo molestia en los Ministe- 
tiva del SEA-se hará efectivaa — rios de Economía y Energía 
partir del próximo 30 de sep- — respecto lo ocurrido con el 

E n medio dela polémica — Escondida y Zaldívar tramita-     
TOMARSE UN TIEMPO tiembre de 2024. proyecto de Colbún, lo que 
Daniel Gordon, gerente de a “ElSEA agradece el trabajo — habría activado conversacio- 

Asuntos Corporativos y Sosten+ LO queesperacual- “Elrechazo deesta “Aquíel SEA localle — | desempeñado por Ramón Gua-— nes internas para saber qué 
bilidad de Colbún explicó quela quier proyecto dein- evaluaciónno cierra  daunportazoauna | jardoduranteestosaños”,indi-— habíaocurrido enelSEA regio- 
decisión de suspender el desa-— versiónen Chileesson — definitivamentelapo-  inversiónimportante | carondesde elservicio. nal. 

“Como dirección ejecutiva rrollo del proyecto es para eva- señales claras y certe-  sibilidad de ejecutar parala región. Espe- 
seguiremos trabajando para luar posibles cursos de acción. zajurídica, Algo que el proyecto, yaqueel roqueestén a tiempo 

    

“La compañía determinó no vimos enlaresolu- titular podría refor- de revertir esta deci- | MaautoridaddelSEA, trascen- — uniformar criterios en el SEIA 
tomarse un tiempo para defi ción dela autoridad”.  mularlo”. sión”. dió quesedebe alapérdidade — paraquesean aplicados anivel 
nirlos pasos seguir y evaluar confianza. nacional, buscando de esta 
siel proyecto sigue siendo via- Daniel Gordon Rafael Castro Paulina Núñez Guajardo Perines-de profe manera otorgar las mayores 
ble. Esto, dado que nuestro Gerentede Asuntos Corporati- Abogado Mg en Derecho Senadoradela República | sión Químico-estabaenfrenta- — certezas técnicas y jurídicas pa- 
proyecto incorpora distintas — vos Sostenibilidad de Colbún Ambiental do otros problemas comple- — ra todos los proyectos que in- 
soluciones (generación, alma- jos. En 2019, el presidente del — gresan al sistema”, había ex- 
cenamiento y desalinización), Consejo de Pueblos Atacame- presado el SEA nacional el 

cuyo desarrollo requiere de — decisión quese tomaexclusiva- Laautoridad ambiental re- — biental y delos recursosadmi- | ños, solicitó que Guajardo se — martes tras conocerse la deci- 
plazos muy precisos dondeca- — menteen Antofagasta”. gionalreclamó, entre otrosde- — nistrativos presentados, enes- | abstuviera en el proceso que — sión de Colbún. cs 
da retraso impacta de manera Ricardo Díaz, gobernador — talles, que faltaba “bibliogra-  tricto apegoa los principios de 
más considerable que en pro- — de Antofagasta citó quela ini — fia” sobre especies existentes — prevención y participación . . . 
yectos de menorinnovación. — ciativade Colbúnlespareceun — enelsector y nose habían de- — querigen nuestra normativa. a obras de mejoramiento en 

Elejecutivo añadió que “lo proyecto bastanteinteresante, _ terminado las condiciones b= “Esta decisión, observada | Playa Covadonga y Caleta Punta Arenas 
que espera cualquier proyecto — porquesetrata de producción — sales del farellón costero don- — con atención a nivel tanto re- 
de inversión en Chile essonse- — limpia de energías en horario — deserealizarán lostrabajos.— gional como nacional, involu- i cEoDA 
ñales claras y certeza jurídica. — dealta demanda. Lasenadora Paulina Núñez. craaactores del sector energé- | El Mop anunció elinicio de 
Algo queno vimos enlaresolu=— “Nopuedohablarniafavor — ironizóconladecisióndelSEA. — tico, comunidades, y alámbito | las obras de mejoramiento de 
ciónde la autoridad”. nien contra el proyecto, pues- “Mientras enel Congresole-— jurídico-ambiental, debido a | borde costeroqueserealiza en 

La decisión del SEA regio- — toquedeesamanera coartaría — gislamos en materia de permi- sus amplias implicancias más | Playa Covadonga en Tocopilla; 
nal no tuvo mayorrespaldo del — la legítima opción que tengo — sología para hacer más eficien- — allá de la zona directa de in- | asícomo también la conserva- 
organismo a nivel nacional, — desdeelGobierno Regional, sin — tes los procesos de revisión, — fluencia. Este análisis debeser | cióndel muelle y explanada de 
que se limitó a deslindarla de-— embargo, me parece que elmo- — aquíel SEA local le da un porta-— riguroso, imparcial, y centrado | Caleta Punta Arenas, ambas a 

  

    

   cisiónalainstancialocal. mento de hacer definicioneses — zo aunainversión importante — exclusivamente en los funda- | cargo dela Dirección de Obras 
En un comunicado, se dijo enelsistemadeevaluaciónam- — paralaregión.Esperoqueestén — mentostécnicos yjurídicosex- | Portuarias. A h 

que “es importante precisar — biental... Es bueno que lasco-— atiempoderevertir esta deck puestos. Cabe destacar queel | Losproyectossuman una — VISITA AOBRAS ENTOCOPILLA. 
que, encontra delaresolución — munidadestenganlaoportuni- sión”. rechazo de esta evaluación no | inversión superior a los$2.160 
queponetérminoanticipadoa — daddeopinarsiestána favor Rafael Castro, abogado, — cierra definitivamente la posi- | millones y tienen como objeti— Arenas, ubicada al norte dela 
la evaluación de una iniciativa, — en contra de los proyectos, es magísterenDerecho Ambien- — bilidad de ejecutar el proyecto, | vorecuperar las condiciones — comuna, donde sereunió con 
laleysolo dispone laproceden-— buenoquelas empresas tengan — tal y exseremi de Medio Am- — ya que el titular podría refor- | delainfraestructura delborde — los trabajadores y los pescado- 
cia del recurso de reposición — la oportunidad de defendersu — biente de Antofagasta, mani-— mularlo atendiendo a las ob- | costerodelacomuna. resdelsector, conelobjetivo de 
ante la misma dirección regio-— posturasytodo esosetieneque — festó que es esencial realizar servaciones planteadas, y so- El seremi Mop, Pedro Ba- — inspeccionar el desarrollo de 
nal, por lo cualal no existir un — haceren el marco dela evalua-— un análisis exhaustivo del ex- meterlo nuevamenteal proce- | rrios, visitó las obras, iniciando laslabores, quealafecha alcan- 
recurso jerárquico estaes una — ciónambiental”, apuntó. pediente de evaluación am- — so de evaluación”. es | elrecorridoenla Caleta Punta — zanun33% deavancefisico.Os  
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